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11 月 9 日，第五届进博会临近尾声
时，以色列企业梯瓦制药的展台还是一
片热闹景象。

“这几天，来谈合作的人一波接一
波，我正在整理成果呢。”梯瓦制药负
责企业传播的黄晓慧告诉记者，今年是
梯瓦首次参加进博会，不仅带来了不少
明星产品首发，还与许多企业签下订
单，收获颇丰。

“中国是全球第二大医药和医疗市
场，也是梯瓦最重要的市场之一。”梯瓦
大中华区总经理黄迪仁说。他介绍，作
为全球最大的仿制药企业之一，梯瓦拥
有全面的产品线，覆盖仿制药、原料
药、非处方药、特药及生物制药等领
域。“为了确保梯瓦的高质量药品惠及
全球患者，我们打造了制药行业中最大
的供应链之一。”黄迪仁说，“梯瓦拥有
53个全球制造基地和 26个研发基地，为
全球60多个国家的患者提供药物。”

对于进博会，黄迪仁十分认可。“作
为世界上首个以进口为主题的国家级展
会，进博会为各个国家和地区开通了全
新的贸易渠道，促进了全球各地的合作
交流，实现世界经济贸易的共同繁荣。
在全球疫情反复、世界经济面临重构的
当下，世界各国、各领域对于开放、合
作的渴望从来没有如此迫切，而进博会

正提供了这样一个平
台。”黄迪仁表示，

梯瓦第一次参加进博会，致力于让高质量
药品惠及更多中国患者，希望借助进博
会平台与中国市场建立更紧密的联系。

本届进博会上，梯瓦展出了3款新产
品，包括首次亮相进博会的安泰坦、存
达以及正在引进中国的 Copaxone。此
外，梯瓦还分别与国药控股股份有限公
司和上药控股有限公司举行签约仪式，
通过各方优势联合，在药品全生命周期
管理等方面积极探索创新合作模式，从
而助力中国医疗系统转型升级。

进入中国，更要扎根中国。
梯瓦聚焦仿制药和特药两大板块，

将其作为驱动梯瓦在中国未来业务增长
的主要动力。“得益于中国各个层面的
利好政策，梯瓦能够加速引进优质药
品，响应更多中国患者未满足的临床需
求。”黄迪仁介绍，在安泰坦的审批过
程中，中国国家药品监督管理局将安泰
坦列入 《临床急需境外新药名单 （第一
批）》，并在 4 个月内完成了优先审评
审批流程，使中国成为继美国之后全球
第二个批准使用安泰坦治疗亨廷顿病

（HD） 有关的舞蹈症及成人迟发性运动
障碍 （TD） 的国家。

在提升药品可负担性层面，梯瓦也
积极响应国家政策，提供让更多中国患
者用得上、用得起的优质药物和治疗
手段。前不久，梯瓦旗下原研肿瘤用药
存达以最低价格在国家第五批集采中
中标。

“来了第一次，以后还要来”。据
悉，梯瓦已签约第六届进博会。“今年
是中国国际进口博览会举办的第五年，
也是中以建交 30 周年，这使得梯瓦的
进博会首秀具有特别的意义。”黄迪仁
说，“中国发起的‘一带一路’倡议将进
一步深化我们作为以色列医药企业与中
国伙伴的合作关系。真的很高兴能首次
参加中国进博会，我们坚信梯瓦将在中
国市场获得成功。”

聚八方宾朋，揽全球好物。第五届中国
国际进口博览会期间，来自127个国家和地
区的 2800 多家企业参加企业商业展，展示
438项代表性首发新产品、新技术、新服务；首
次搭建的数字进博平台吸引368家技术装备
企业线上参展，浏览量达60万次；按一年计，
累计意向成交735.2亿美元，比上届增长3.9%。

在这场“不一般”的国际经贸盛会上，各

国客商带来万千好货，签下一笔笔大单，达
成一个个共识，热烈场面令人难忘。

本届进博会虽已落下帷幕，但走出“四叶
草”，展商们的故事还在继续。记者采访了4
家参展商，听他们讲述展品变商品、展商成
为投资商的故事，展望共享中国大市场机
遇、共促全球合作共赢的美好未来。

——编 者

走出“四叶草”，
他们的故事还在继续

11 月 10 日，从国家会展中心 （上海）
出来，施耐德电气无锡基地总经理万蓓直奔
车站赶回无锡。接下来，她要忙着对接新研
发中心设立工作。

在此 5天前，万蓓来到上海，参加第五
届进博会。展会期间，她在施耐德电气展台
上重点介绍了数字化特色鲜明的无锡“灯塔
工厂”，并提到一项最新投资安排：施耐德电
气与江苏无锡国家高新技术产业开发区管理
委员会签订合作协议，在无锡建立施耐德电
气中国研究院——自动化研发中心。

“这意味着，继北京、上海、深圳、西
安之后，施耐德电气将在中国设立第五大研
发中心。”万蓓说，通过跟“灯塔工厂”紧密配
合，无锡研发中心将进一步拓展工业自动化
新产品线的研发，加速产品从研发到落地的
过程。

连续 5次参展进博会，这家成立于法国
的全球化电气企业不仅坚持展台年年上新，
在华布局也是年年都有新动作：从第一届进
博会后将全球两大设计中心落户西安到第二
届后在厦门扩大产线，从第三届后在北京成
立软件研发中心到第四届后升级工业自动化
中国研发中心……5 年来，施耐德电气不断
强化在华布局，在华研发投入年均增长15%
以上，以实际行动演绎着进博会“展商变投
资商”的精彩故事。

施耐德电气全球执行副总裁、中国区总
裁尹正表示，依托进博会大平台，施耐德电
气 5年来展示了大量新理念、新产品、新服
务、新应用，与越来越多中国伙伴加强了合
作。“我连续 5 年到进博会现场，看到了展
示交易的火热场面，更看到了中国持续扩大
开放、营造良好营商环境的决心与行动，这
增强了施耐德电气在中国长期深耕的信心。”

第五届进博会上，中国再宣布开放新举
措。尹正表示：“中国的产业体系规模庞
大、门类齐全，中国市场对于数字化技术、
绿色创新和低碳解决方案的需求日益旺盛，
为我们的发展带来新机遇。”他透露，施耐
德电气还将进一步强化在华布局，在更多业

务板块成立“中国中心”。
持续投资中国，施耐德电气实现与中国

市场共成长。在今年进博会上，施耐德电气
围绕数字化技术、低碳能源、低碳工业等方
面展出了诸多新成果：就地升压预装式变电
站帮助光伏发电实现快速并网；5G 赋能的
工厂生产线可根据客户需求及时调整布局；
全新开放自动化平台让用户不再依赖特定厂
商的硬件……“这些都是我们在中国的研发
设计成果，在展会上很受欢迎。期间，我们
成功与来自石油化工、基础设施、新能源、
水务等10多个行业的伙伴签约合作，签约量
比去年增长30%以上。”尹正说。

进博会上的收获是一个缩影。目前，中
国已成为施耐德电气的全球第二大市场、四
大研发基地之一，研发团队超过2000人，已
获专利2800多件。仅过去一年，研发人员就
新增了18%，专利增加300件。

不仅针对中国市场需求进行创新研发，
施耐德电气还持续将中国原创的研发成果推
向全球市场。“施耐德 ATV310变频器是其中
之一。”尹正介绍，这款产品在中国研发生
产，上市后不仅满足了中国客户需求，还受
到全球用户青睐，今年已有约30%销往欧美
等地。

尹正表示：“我们将持续加强本地创新，
从‘在中国，为中国’向‘在中国，惠世界’升
级，将更多本土研发成果和新产品推广到
全球，向全球市场源源不断
输出‘中国智慧’。”

生活水平不断提高，带来了人们对水质
要求的升级。主营业务为高端过滤装置和
控制阀的德国 SYR 汉斯希尔公司多次参加
了进博会，瞄准的就是中国庞大的水质净
化市场。

自来水是否进行二次过滤有啥区别？在
第五届进博会上，汉斯希尔用两个花洒喷头
为观众们进行了一个现场实验：在左边，长
期使用过滤后干净水的花洒，喷孔流出来的
水均匀而细长，宛如一条条轻盈的丝线；
在右边，长期使用普通自来水的花洒，部
分喷孔水流不畅，还有一些喷孔水流出现
了歪斜。

“普通自来水虽然符合饮用水标准，但
因为其生产过程需要消毒杀菌并实现高效
运输，所以水中难免存在一些杂质。”汉斯
希尔贸易 （上海） 有限公司市场部经理陈
晨说，汉斯希尔此次带来了多款前置过滤
器、末端净水机、中央软水机、防污隔断
阀、集中式数字楼宇水处理系统等最新产
品，可以广泛满足家庭及工商业用户水质
净化需求。

“汉斯希尔 1998 年就开始进入中国市
场，并率先在业内获得了相关销售许可。但
当时，中国消费者对不同水质差别的了解还
相对不足。我们就通过建材市场、家居企业

来一点一点地推销自己的产品。”SYR 汉斯
希尔中国区总经理张珺对本报记者说，功夫
不负有心人，凭借企业过硬的产品和周到的
服务，汉斯希尔产品的客户越来越多，销路
也越来越广。“1998 年那会儿，我们只卖出
了几百台设备。如今，我们在华的年综合销
售量超过10万台！”

在德国，SYR汉斯希尔公司总部十分关
注中国市场的一举一动。“非常高兴看到第
五届进博会成功举办。第一次参展后，我们
就决心‘锁定’进博会，汉斯希尔很荣幸通过
这个开放共赢、全球共享的大舞台结识了更
多的中国新朋友、拓展了新客户。”一位德方
高级管理人员说，一滴水看似小，背后的水
质净化市场却很大。汉斯希尔的高端过滤装
置、控制阀、防污隔断装置等系列产品具有
过硬的品质和实用性，在全球范围内都拥有
领先优势。

“中国在第五届进博会上提出‘推动货物
贸易优化升级’‘扩大优质产品进口’，这让
汉斯希尔坚定了持续深耕中国的信心。进博
会永不落幕，我们服务中国消费者的脚步也
永不停歇。”张珺透露，目前，汉斯希尔正
加大对中国市场的科技投入和市场推广，进
一步丰富产品结构、提升产品功能。“我们
要努力做好每一滴水的生意！”
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德国SYR汉斯希尔——

“持续深耕中国市场”
本报记者 王俊岭

新西兰纽仕兰乳业——

点赞“进博速度”
本报记者 廖睿灵

“这款产品口感细腻，脂肪
含量低且富含高蛋白，很健康。”第

五届进博会上，一场跨越南北半球的直播
每天如期举行。镜头这边，“老罗”正拿着自家产品
向观众卖力推介；另一端，新西兰牧场搬进了直播
间，观众可以直接看到来自南半球的新鲜奶源。

67 岁的“老罗”名叫罗伊·范登克，是新西兰纽
仕兰乳业全球研发总经理，也是进博会的老朋
友。五届进博会，除了第四届时不巧签证过期，
其余4次罗伊都专程从新西兰飞来上海参展。

“虽然这两年因为疫情，来到中国需要经过一
段时间的隔离，但是进博会的收获远大于这些辛
苦，我觉得值得。”罗伊说。

罗伊口中的“值得”，缘于共“进”5 年为纽仕兰
带来的品牌效应。2018 年，中国发出“进博之
约”，邀请来自全球多国的企业共聚上海，展示新
兴产品与技术。彼时纽仕兰进入中国市场已有一
段时间，但并未激起太大水花。原来，受制于传
统物流和海关检验等因素，新西兰的鲜奶产品运
到中国再经历一系列清关流程，往往需要七八
天。等到摆上货架，鲜奶的饮用期限也就没剩几
天了。因此，当时进口鲜奶产品在中国的竞争力
并不大。

贸易便利化政策为外国企业带来了转机。首
届进博会筹备之际，上海市长宁区政府和上海海
关等部门启动联合试点，推出“验放分离”“边检边

放”政策。纽仕兰就是首批试点企业之一：周一在
新西兰牧场挤好鲜奶，周二产品上飞机，周三就
能送上消费者的餐桌。借此契机，纽仕兰不仅顺
利入驻首届进博会现场，更成功“走红”中国市
场。首次亮相进博会后，纽仕兰的鲜奶产品周销
量最高达到了此前的 26 倍。品牌方这样总结首次
进博经历：进博速度。

进博会给品牌方带来的收益不止于此。2019
年，纽仕兰二度参加进博会并结识了北京物美集
团，经过一番洽谈，双方就纽仕兰首发新品4.0纯
牛奶达成了战略合作。3个月后，来自宁夏罗平县
的消费者就在县城超市的货架上看到了这款4.0纯
牛奶。

“按照以往的市场规律，新品从上市到进入县
城下沉市场通常需要 3 到 5 年。通过进博会的平
台，我们很快就实现了产品推广。”纽仕兰亚太区
品牌副总监林慧娟说。据品牌方统计，经过第二
届进博会，纽仕兰的产品成功入驻了中国 20 多个
省区市约 5000 家门店，并辐射超 90%的电商平
台。这一年，纽仕兰如是总结自己的进博关键
词：进博效应。

“进博会不仅是新产品进入中国市场的重要平
台，也是外国企业拓展业务的重要机会。”罗伊
这样评价“进博经历”。第五届进博会圆满落幕，
他也将离开上海返回新西兰。提及下一年的计
划，罗伊充满期待。

图①：11 月 9 日，在第五
届进博会消费品展区，参观者
正与乐高玩偶互动合影。

翁奇羽摄 （人民视觉）

图②：观众在第五届进博
会高通展位体验“骁龙XR奇幻
之旅”。

翟慧勇摄 （人民视觉）

图③：第五届进博会上，
参观者正在了解德国 SYR 汉
斯希尔的水质净化产品。

本报记者 王俊岭摄

图④：11月6日，展商在
第五届进博会现场网络直播
销售商品。

郭俊锋摄 （人民视觉）
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